
<<TRASFIGURADOS>> 
 

"Se transfiguró delante 

de ellos y su rostro 

resplandecía como el 

sol y sus vestidos se 

volvieron blancos 

como la luz. Y se les 

aparecieron Moisés y 

Elías conversando con 

él (...). Una voz desde 

la nube decía: ´Éste es 

mi Hijo, el amado, mi 

predilecto, Escuchadlo 
". 

 

La Fiesta de la Transfiguración del Señor 

coincide, este año, con la JORNADA MUNDIAL DE 
LA JUVENTUD en la ciudad de Lisboa, “la ciudad 
de la luz”. El Señor quiere mostrar su Rostro 
“transfigurado de la Luz Pascual” en el rostro de 
los jóvenes para llenar nuestros corazones de 
alegría, esperanza y paz. De hecho el primer grito 
de la Noche Santa será cantar: ¡CRISTO JESÚS ES 
NUESTA LUZ Y NUESTRA SALVACIÓN! al introducir 
el Cirio Pascual, símbolo de Jesucristo Resucitado que 
disipa las tinieblas de la muerte. Así pues, en esta 
Fiesta  el Señor nos invita a SALIR de las tinieblas del 
pecado para entrar en el Reino de la luz donde se vive 
de amor, a dejar nuestro hombre viejo sepultado en 
las aguas de la muerte para resucitar con Cristo a la 
vida eterna que Él nos regala cuando acogemos, 
creemos y vivimos el Evangelio, a través del cual llega 
a todo hombre la vida inmortal. El movimiento 
interno de la conversión, por tanto, ha de 
conducir, en cada uno de nosotros, a una 
profunda transformación del corazón y a una real 
transfiguración de la vida a la luz de la Palabra de 
Dios.  

El relato de la transfiguración del Señor en el 

Monte Tabor tiene una doble finalidad en orden a 

confirmar y fortalecer la fe de los cristianos: 1ª) nos dice 
quién es Jesús y cuál es su destino y 2ª) Nos invita a 
escuchar su palabra  y seguirle a través del camino de la 
cruz. El evangelista Mateo tiene la pretensión de 
presentarnos a Jesús como el NUEVO MOISÉS que conduce 
a la humanidad a la Vida Eterna, pasando por el camino del 
fracaso y de la muerte ya  "profetizado" en el Ley y los 
Profetas que simbolizan y representan Moisés y Elías, de 
hecho, en el relato de Lucas, se nos dice de ellos que 
"aparecían en Gloria, y hablaban de su PARTIDA que iba a 
cumplir en Jerusalén" (9, 31). Jesús, que acaba de 
comunicar  a sus discípulos, en Cesarea de Filipo, el 
desenlace final y fatal de su vida, es decir, el rechazo por 
parte de las autoridades, su crucifixión, muerte y 
resurrección, los ha llevado a un lugar apartado (¡como en 
tantas ocasiones!) y les ha dejado, por unos instantes, 
contemplar su Gloria "para testimoniar, de acuerdo con la 
ley los profetas que la pasión es el camino de la 
resurrección" (Prefacio del II Domingo de Cuaresma). En 
efecto, la teofanía del Tabor nos presenta a Jesús a 
quien confesamos en el Credo como LUZ DE LUZ en la 
Gloria del Padre como lo que es: "Éste es mi Hijo, en 
quien me complazco; escuchadle" (Mt 17, 5).  

Durante esta Fiesta hemos de dejarnos 

"tras-portar" por el Espíritu a la cruz  porque sólo 
a través de ella y entrando en ella podremos 
hacer la experiencia de ser "transformados" en 
luz: sólo en la cruz y desde la cruz, nuestra condición 
de cristianos adquiere toda su luminosidad; sólo 
"crucificados con Cristo" somos testigos pascuales de 
la victoria de la luz sobre las tinieblas, del amor sobre 
el pecado, el egoísmo y la muerte; sólo muriendo 
conseguimos vivir en plenitud, de ahí la enseñanza de 
Jesús en este momento crucial y vital de su vida: "Si 
alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, 
tome su cruz y sígame. Porque quien quiera salvar su 
vida, la perderá, pero quien pierda su vida por mí, la 
encontrará" (Mt 16, 24-25). Como decía Santa Teresa 
de Jesús: "no hay otro camino para llegar al Cielo, 
más que el madero". Y, en el dinamismo de dejarnos 
conducir, llevar, "trans-portar" por el Espíritu Santo, 
pasaremos a experimentar cómo nuestro corazón se 
va "trans-formando" y "trans-figurando" en un 
"nuevo corazón" "porque habéis muerto, y vuestra 
vida está oculta con Cristo en Dios, entonces también 
vosotros apareceréis glorioso con él" (Col 3, 3-4). 
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EL 
CAMPANARIO 

  

LA 
TRANSFIGURACIÓN 

DE LISBOA 
  
 

Una experiencia de fe imborrable 
 

Elena Encinas reconoce que participar en una 
Jornada Mundial de la Juventud es una “experiencia 
de fe que permanece imborrable”. Con tan solo 14 
años participó en la primera JMJ que se celebró en 
Roma, en 1986. Después, ha vivido otras ediciones. 

Ahora se encarga de 
coordinar su acogida en 
Salamanca, “yo misma 
acogeré esos días en casa 
a tantos jóvenes como 
pueda”, e invita a los 
salmantinos a “recibir en 

su hogar a alguno de estos participantes” porque 
“quien acoge a uno de estos jóvenes, recibe más de 
lo que da”.  Esta convivencia permite que tanto los 
anfitriones como los jóvenes peregrinos compartan 
sus creencias y culturas, enriqueciéndose 
mutuamente en un intercambio significativo. Los 
interesados pueden ofrecer su colaboración en 
las parroquias de Cristo Rey, San Martín, Sancti 
Spiritus o San Juan de Barbalos. 

Presencia salmantina en la JMJ Lisboa 
2023 

La expedición de peregrinos salmantino se estima en 
 cerca de 300 jóvenes que están reunidos  en 
Lisboa a los miles llegados de todo el mundo para 
celebrar con el papa Francisco hoy,  6 de agosto, la 
solemne Eucaristía de clausura de la JMJ. De ellos, 
112 han participan en la peregrinación organizada 
por la Delegación diocesana de Pastoral Juvenil y 
que encabeza el obispo de Salamanca, Mons. José 
Luis Retana, otro centenar acuden desde las 
comunidades neocatecumenales y no acudirán a 
Lisboa hasta el día 4, y el resto están vinculados a 
comunidades religiosas y otros movimientos. 

 

¡¡¡CRISTO VIVE EN LOS 

JÓVENES!!! 

A LOS JÓVENES Y A TODO EL PUEBLO DE 
DIOS 

  

“Vive Cristo, esperanza nuestra, y Él es la 
más hermosa juventud de este mundo. 
Todo lo que Él toca se vuelve joven, se hace 
nuevo, se llena de vida. Entonces, las primeras 
palabras que quiero dirigir a cada uno de los 
jóvenes cristianos son: ¡Él vive y te quiere 
vivo! 
Él está en ti, Él está contigo y nunca se va. Por 
más que te alejes, allí está el Resucitado, 
llamándote y esperándote para volver a 
empezar. Cuando te sientas avejentado por la 
tristeza, los rencores, los miedos, las dudas o 
los fracasos, Él estará allí para devolverte la 
fuerza y la esperanza. 

A todos los 
jóvenes 
cristianos les 
escribo con 
cariño esta 
Exhortación 
apostólica 
para decirles 
que  ¡Él vive! 

Hay que volver a recordarlo con frecuencia, 
porque corremos el riesgo de tomar a 
Jesucristo sólo como un buen ejemplo del 
pasado, como un recuerdo, como alguien 
que nos salvó hace dos mil años.  Si Él 
vive, entonces sí podrá estar presente en 
tu vida, en cada momento, para llenarlo 
de luz. Así no habrá nunca más soledad ni 
abandono. Contempla a Jesús feliz, 
desbordante de gozo. Alégrate con tu Amigo 
que triunfó. Mataron al santo, al justo, al 
inocente, pero Él venció. El mal no tiene la 
última palabra. En tu vida el mal tampoco 
tendrá la última palabra, porque tu Amigo que 
te ama quiere triunfar en ti. Tu salvador vive. 
Si Él vive eso es una garantía de que el bien 
puede hacerse camino en nuestra vida, y de 
que nuestros cansancios servirán para algo. 
Entonces podemos abandonar los lamentos y 
mirar para adelante, porque con Él siempre se 
puede. Esa es la seguridad que tenemos. 
Jesús es el eterno viviente. Aferrados a Él 
viviremos y atravesaremos todas las 
formas de muerte y de violencia que 
acechan en el camino”. (cf. FRANCISCO, 
Exhortación Apostólica Postsinodal, Christus 
vivit, nn. 1. 124-127).  

 
 

  


